

## Hennebont. Le centre de santé ouvrira en avril 2024

Un temps convivial autour du démarrage des travaux de construction du centre de santé communautaire a réuni, jeudi 25 mai 2023, partenaires et riverains de Kérihouais, à Hennebont (Morbihan). L'occasion de faire le point sur le projet.



Les riverains de la cité ont participé à l'échange.

### Un nouveau modèle de santé

Créé en 2018 par un collectif de professionnels de la santé et du social, l'association Stétho'Scop a conçu un projet de centre de santé communautaire novateur, à Hennebont (Morbihan). **« Ici, le côté social prime. C'est une prise en compte globale de la personne. Ce n'est pas qu'un problème de santé. On tient compte de critères tels que le travail, le logement, la situation sociale et financière du patient, explique Pierre Comparet, infirmier. Ici, le patient est aussi acteur de sa santé. »**

S'il existe d'autres centres de ce type en France (tels Marseille, Toulouse, Saint-Denis...), celui d'Hennebont est le premier en Bretagne.

### Une équipe de treize salariés

Ce moment de rencontre était aussi l'occasion de présenter l'équipe de Stétho'Scope : Chloé et Marine, à la coordination ; Nadège, Océane, Maryline, Candice, à l'accueil ; Boris, Julie, Aurore, médecins ; Karell, psychologue ; Emilie, éducatrice spécialisée ; Sarah, orthophoniste ; Monika et Pierre, infirmiers.



Un stand fréquenté par les enfants.

**« Entre nous, pas de hiérarchie, souligne Chloé, la coordinatrice. Les décisions sont prises collectivement par les salariés. »**

## Les nouveaux locaux

Conçu par le cabinet d'architecte Florence-Devernay, de Lochrist, le bâtiment de 320 m<sup>2</sup>, comprendra au rez-de-chaussée huit cabinets répartis « **en forme de coccinelle** », un bureau de coordination, un espace d'accueil-attente, une salle d'activité, ainsi qu'une salle de pause. L'ensemble sera bâti sur la parcelle située juste derrière la cité de Kérihouais, en plein cœur de la politique de la Ville Kériouker.



*Une fête champêtre pour présenter le futur chantier.*

Soucieuse d'éthique environnementale, l'architecte va utiliser des matériaux naturels : « **Du bois pour la structure, la paille, le liège expansé et la laine de bois pour les isolants, la terre crue pour l'inertie intérieure** ».

Le projet entend exploiter au maximum l'énergie solaire. « **Les très faibles besoins d'énergie du projet liés aux performances de sa conception ne nécessiteront qu'un appoint en chauffage.** » Un complément de chaleur pourra être apporté par une pompe à chaleur.

## Partenaires et subventions

Michèle Dollé, la maire, a marqué son vif soutien à Stétho'Scop, pas seulement en aide financière comme notamment, ces 100 000 € pour la viabilisation du terrain, ou encore pour l'accueil à l'ex-école Anjela-Duval, mais aussi pour le déroulement du projet : « **Rarement une telle collaboration ville-association n'a lieu. Tous les mois, nous avons fait des points réguliers sur l'avancée du futur chantier.** »

Delphine Alexandre, vice-présidente en charge de la santé, de l'eau et de la biodiversité, a dit, au nom de la région, le pourquoi de son soutien inconditionnel, assorti d'une subvention de 519 701 € : « **Nous sommes sensibles à ce projet, solide et cohérent, pour trois raisons : l'accès aux soins dans une localité où il manque de médecins, la prise en compte globale de la santé et cet échange patient-médecin, et enfin, la prise en compte des enjeux énergétiques et climatiques.** » Pour l'association, il restera 700 000 € à sa charge à trouver.

## Le calendrier du chantier

Les travaux vont démarrer le 12 juin 2023. Ils devraient être achevés pour avril 2024. Des chantiers participatifs jalonnent les étapes. Et une classe de CM2 y sera associée pour y réaliser de petits reportages.